

## BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

### V.1 Kesimpulan

Banyaknya biota bawah laut terutama pada perairan Indonesia ini merupakan suatu anugerah yang dapat dipelihara dan dijaga oleh semua makhluk di bumi ini. Salah satu biota bawah laut yang perlu dikenal yaitu ikan Hiu yang terbilang sangat banyak jenisnya tersebar di lautan Indonesia. Buku informasi mengenai jenis-jenis Hiu di Indonesia ini sendiri dirancang agar masyarakat khususnya khalayak sasaran dapat dengan mudah mengenali salah satu kekayaan biota bawah laut Indonesia. Buku informasi ini dibuat dengan konsep ensiklopedia ilustrasi. Beberapa informasi terkait jenis-jenis Hiu di Indonesia seperti ciri fisik, habitat, dan juga penyebaran dari berbagai macam Hiu dimuat di dalam isi buku. Melalui ilustrasi sederhana namun juga detail, khalayak sasaran dapat dengan mudah mengetahui ciri apa saja yang ada pada Hiu.

Tidak hanya media utama yang memberikan edukasi mengenai informasi jenis Hiu apa saja yang ada di Indonesia. Media pendukung dari buku ensiklopedia ini sendiri memiliki beberapa informasi kecil agar khalayak sasaran ingat akan isi buku Sharkpedia ini. Beberapa diantaranya yaitu konten media Instagram yang selalu *update* sesaat sebelum rilisnya buku sampai dengan seterusnya. Konten Instagram sendiri mengunggah tentang buku sampai dengan beberapa fakta unik mengenai jenis-jenis Hiu di Indonesia. Selain dari konten Instagram terdapat juga *merchandise* yang dapat khalayak dapatkan saat pembelian buku. Beberapa diantaranya yaitu *Totebag*, *Tumbler*, Kalender tahun 2024, Pembatas buku, Stiker dan Gantungan kunci sebagai *merchandise* yang masing-masingnya terdapat *barcode* agar dapat mengakses *website* daripada buku Sharkpedia ini sendiri.

Dengan adanya perancangan buku Sharkpedia ini, khalayak diharapkan dapat mengenal tentang jenis-jenis Hiu khususnya di Indonesia. Perancangan informasi buku Sharkpedia sendiri diharapkan pula dapat menumbuhkan keingintahuan dan minat baca di era serba digital saat ini. Buku Sharkpedia sendiri dibuat dengan menambahkan elemen-elemen desain dan ilustrasi agar membuat khalayak mencerna informasi dengan pengalaman membaca yang berbeda. Perancangan

informasi jenis-jenis Hiu di Indonesia melalui buku informasi ini diharapkan mampu untuk meningkatkan minat baca masyarakat Indonesia serta mampu untuk memberikan informasi yang lebih lengkap mengenai jenis-jenis Hiu di Indonesia.

## **V.2 Saran**

Dalam perancangan buku informasi ini diharapkan dapat dipergunakan dan dimanfaatkan dengan baik oleh masyarakat khususnya khalayak sasaran, agar lebih dapat menghargai dan peduli terhadap berbagai biota bawah laut Indonesia. Diharapkan dari buku informasi pengenalan jenis-jenis Hiu di Indonesia dengan media ensiklopedia ini dapat menjadi media yang inovatif dan acuan sebagai perancangan media buku ilustrasi selanjutnya. Pada perancangan buku ini juga dilakukan dengan observasi yang terbatas. Oleh karena itu, diharapkan selanjutnya pemerintah khususnya Kementerian Perikanan dan Kelautan Indonesia dapat memperbaharui kembali data-data tentang jenis-jenis ikan Hiu di Indonesia agar masyarakat terus mengetahui perkembangan tentang biota bawah laut Indonesia.